



**Anne Marie
Hocquenghem,
modelo de inves-
tigadora.**

El norte vence a la muerte

Este miércoles 25 será especial para Anne Marie Hocquenghem y para el Instituto Francés de Estudios Andinos: se presentará el libro *Para vencer a la muerte*, como parte de la celebración del cincuentenario del Instituto Francés de Estudios Andinos.

La arqueóloga y antropóloga francesa resume en este impresionante texto de medio millar de páginas —coeditado con Instituto Francés de Estudios Andinos (IFEA), Instituto de la Naturaleza y el Conocimiento Ambiental Humano (INCAH) y el Centro Nacional de Investigación Científica de Francia (CNRS)— una visión sui generis y total de la historia del norte del país. Este libro sintetiza diez años de arduo trabajo en el campo histórico, naturalista, arqueológico y social de la zona de Tumbes y Piura.

La Hocquenghem, autora del libro *Iconografía Mochica*, pretende llegar al gran público, mostrar la íntima relación del hombre y la naturaleza. "No se puede entender el desarrollo del hombre y la historia de una región si no se ve cómo era el territorio y cómo fue cambiando por la acción humana", afirma.

En resumidas cuentas, es un libro donde se establece la relación del paisaje y la sociedad norteña, pero con marcado énfasis en la parte dedicada a la arqueología y etnohistoria.

Para vencer a la muerte, aspicada por el Fondo Contravalor Perú-Francia, la Universidad Nacional de Piura y Lluvia Editores, será presentado a las siete de la noche en los ambientes de la Alianza Francesa de Miraflores.

Qué
LEER
Andares